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不可奸淫 
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英国著名的文学家，剧作家，哲学家，文艺品论家，基督教神学家 G·K·切

斯特顿这样写到：“健康男女青年对性爱关系的认识是：一是美妙，二是危险”。

他对这个问题的看法有相当的智慧，反映了神为什么给人规定第七誡命，以及基

督在登山宝训时是如何解释這条誡命的。圣经之所以警告我们婚外奸淫是何等危

险是因为夫妻性爱是多么美妙。我们看“不可奸淫” 这条誡命的时候，很容易只

看到奸淫的危险。但事实是，正是因为性爱的美妙才是这条誡命的目的。奸淫之

所以如此罪恶，如此毒辣，造成如此巨大的破坏是因为它抢夺了、毁灭了神创造

人时所赐男女性爱的初衷。夫妻性爱一旦遭破坏，那原本应有的美丽不复存在，

剩下的只有短暂的一刻和随之而来的内疚与罪恶感。

我知道，今天早上的这段经文会引起很多人的紧张不安，我自己当然也不

例外。我们首先要来看到一点是，神为人预备的男女婚姻性爱是最愉快的事，这

就是为什么婚姻性爱被视为是圣洁的，必须受到保护。假如你把整本圣经通读一

遍，你会惊讶地发现圣经对这件事情的表达是多么直接了当。假如你偶然打开圣

经，第一次翻到《雅歌》的话，你或许以为你拿错了一本书。《雅歌》对婚姻中

人体之美，性爱之愉毫不害羞地表达出来，既没有罪恶感，也不羞羞答答。这让

我们许多人感到有点不习惯。即使在现代世界的极度自由化倾向下，你大概不知

道，希伯来文翻译者们下了多大功夫，伤了多少脑筋来软化原文里的表达、描述。

圣灵为什么启示圣经作者用许多基督徒认为人的心里哪怕出现这样的念头都是

有失尊严，有失体统，更不要说是书写下来? 答案很简单：神对性爱的观点和我

们不同。毫无疑问，神创造了人，赋予了人婚姻性爱。所以论到这事的时候，他

根本不需要躲躲闪闪。

在我们这个性泛滥的文化里，性爱的观点早已被败坏、夸张了。就如有人

说，他以猪油沐浴，用冰淇淋着装，这难道能被称为推崇美食吗？C·S·刘易



斯在他那个时代已经看到了这一点。他用一个比喻说，假如我们来到一个陌生国

家，上他们的剧院。舞台上出现一只用布遮盖着的盘子。只见那块布被慢慢揭开，

就在灯光暗下的那一刹那，我们看到盘子里有块羊排或熏肉，我们难道不会怀疑，

这个国家对食物的看法是否出了问题？同样，假如有个在不同文化里长大的人来

到英国，听到我们对性的观点，难道不会认为我们在此事上疯了吗？换句话说，

我们对性的想法不是太多，而是太错、太怪。我们把神原来美好的意思给毁了。

神命令我们 “不可奸淫”不是为了浇灭我们的性爱欲望，而是围上篱笆，

好叫它正常生长。为了正确地理解这条誡命，我们必须认识到这一点。圣经用婚

姻性爱而不是上等牛排来比喻、来让我们体会天上的喜乐。但这也很容易被人歪

曲、毁坏。

“不可奸淫”是禁止所有一切婚外性关系，和不当的亲昵关系。下面我们会

看到，这条誡命还包括其它方面，但这是最主要的。也就是说，神是在正面地要

求我们把自己的爱情只给予自己婚姻中的对方。神所造所定的性爱，是好的、美

的，但一定要在特定的婚姻环境里。你或许以为我走得太远，说的太过分了，那

么让我们来看看新约是怎么说的。神在哥林多前书第七章里教导说：“丈夫当用

合宜之分待妻子，妻子待丈夫也要如此。妻子没有权柄主张自己的身子，乃在

丈夫；丈夫也没有权柄主张自己的身子，乃在妻子。夫妻不可彼此亏负，除非

两厢情愿，暂时分房，为要专心祷告方可；以后仍要同房，免得撒旦趁着你们

情不自禁引诱你们”。请注意，神要求已婚的人同房，并且作为生活常规；分居

只能是为了非常特别的原因，并且是短时间的分开，过后就应同房。也就是说，

神一点不忌讳的告诉夫妻双方过正常的性爱生活，不仅是身体上，也是感情上，

也是在灵里合一。这样的情感绝不能给第三者。神如此重视夫妻之间这种合一的

关系，以至他把它用来作为比喻他和教会的关系。在旧约里，这条‘不可奸淫’

的誡命里的‘奸淫’一词在旧约中的使用，三分之一都是用来比喻以色列背叛神

的。

保罗在以弗所书 5：31 说：“人要离开父母，与妻子连合，二人成为一体。

这是极大的奥秘，但我是指基督和教会说的”。再回到哥林多前书“岂不知与娼

妓连合的，与她成为一体吗？因为主说‘二人要成为一体’。但与主连合的，便

是与主成为一灵”。



保罗是在给我们解释说：用男女身体性爱连合与我们与主在灵里的连合直

接相比的原因是，你们知道人在地上最美的感觉，但和将来你们与我在天上连合

时的荣耀相比，只是一个很弱的比喻。

哥林多前书还说：“人所犯的，无论什么罪，都在身子之外；唯有行淫的，

是得罪自己的身子。岂不知你们的身子就是圣灵的殿吗？这圣灵是从神而来，

住在你们里面”。神是说，你在灵里已经与父，子，圣灵合为一了；他在你里面，

你在他里面，直到永永远远。也就是说，你对自己的身体所行的，必将影响到我

们与三位一体神的交通。因为他与我们的亲密关系反映了我们自己婚姻里的亲密

关系。因此，圣经从头到尾非但不禁止，也不躲避，并且一直在鼓励基督徒时常

保持婚姻里的亲密关系，因为婚姻是一副图画；夫妻双方已经起誓永远忠于对方，

已经应许把自己的爱全部献给对方，直到死亡将他俩分开。只有在这样的关系里，

神说，你们应当二人合而为一。把门关起来，愿你的目标是寻求不是你自己的，

而是对方的愉快。在此关系之外，与任何其他人亲密都是非常危险的，是这条誡

命所禁止的。

我们要来看的第二点是，夫妻性爱不仅因为是愉快的，更是因为从最高的

意义上说，是我们因着在新天新地里与神连合而来的最大喜乐。正因为神赐我们

的这个礼物是如此宝贵，但如果滥用是极其危险，可以致人死地的。旧约里背叛

婚姻的惩罚是死刑。上个礼拜我们讨论过死刑的问题，背叛婚姻看上去并非危及

别人的生命，为什么后果如此严重？有位作者说的好：背叛妻子的人肯定也会背

叛任何其他人。奸淫是家庭的‘叛国者’，所以神恨恶奸淫。根据圣经，奸淫的范

围远远超过身体上的亲昵。主耶稣说：“你们听见有话说‘不可奸淫/只是我告诉

你们:凡看见妇女就动淫念的，这人心里已经与她犯奸淫了”。

这条誡命不仅禁止身体上的奸淫，也包括任何倾向于，或着可能会走上奸

淫之路的思想、行为。有份调查报告说，今天我们这个社会奸淫泛滥成灾，原因

是因为我们对性禁止的太厉害了。从维多利亚到清教徒都强调一夫一妻。只要我

们让大学生们彻底性解放，那么所谓的奸淫罪就不复存在。大家都可以快快活活，

想怎么过就怎么过。

然而统计结果证明根本不是这么回事：自从性革命以来，特别是在我们这

个州里（注：加州是美国自由派当道最严重的州），离婚已经不需要任何理由，



你想走就可以走。但人们还是不想走。他们留在婚姻里，但又犯奸淫。这到底是

怎么回事呢？人心到底是怎么啦？另外一项调查报告说，调查中被采访的一位女

医生是这样说的‘我们认为，自己的婚姻搭档是最好的朋友；有那么一个能够满

足我们所有需要的人，实在是个美妙的想法。假如我能找到一个各方面都能完全

满足我需要的人，那我就一定会非常幸福。但假如对方做不到，那我怎么办？就

去找一个婚外伴侣。在这样的前提下，人必然会搞婚外恋，走奸淫之路。因为家

里缺了点什么，不能完全满足我的需要。但假如果我们认识到，最好的婚姻也是

不完美的，你娶的嫁的是个人，或许你就不会那么失望。现在变了，从前婚姻是

一夫一妻你要想在外面找乐子，就是犯奸淫了。但时代不同了，我们进入婚姻之

前已经有了根本上不同的经验与想法。有趣的是，为什么人们对离婚早已不再大

惊小怪，但婚后不忠的比例仍然不断在上升? 那么大家一定很快乐啦，留下不好，

离了更糟。调查者接着又问：‘那人们希望的是什么？’回答是：‘我们想要从婚姻

里得到更多的，想要更快乐。我们已经把快乐从来生挪到今生来了。一开始是一

种选择，现在是无条件地要求。我们不离婚不是因为幸福，而是因为可以更快乐’。

你看到这位女权主义者所代表的观点了吧？我们要的就是眼前的快乐，婚

外找乐子，有什么关系？只要不被抓住就行。

可以说我们的《告白》作者们早在几百年前就已经看到今天的这种光景。

他们说，这条誡命不但是禁止身体上的奸淫，也是在要求我们持守婚姻纯洁，并

且要求我们全身心地去追求对方的幸福，走一条过自我牺牲的道路，而不是为了

我的满足、我的快乐、我的要求。神给我们的不是这样的世界，不管你在婚姻里

还是在婚姻外能得到多少，你是无法解决这个问题的。假如你以为性爱就能使你

幸福，那么你错了，单靠这你永远不会得到幸福的。因此，婚姻所需要的是两个

不完全的人，完全清楚，自己不能，对方也不能完全使我们得到幸福。当我们以

自我牺牲的方式生活时，我们才能尝到那将来的真正的喜乐。一味地追求自己的

快乐，最后必然导致灾难。

我们必须尽力保护、加强我们的婚姻。在男女双方之间还是应该有一定的

相敬如宾。我们生活在一个什么都是公开的时代，毫无忌讳。但我们应该保持一

点自制，以免给对方造成试探。

基督告诉我们，问题不仅是外在的行动，也是引向外在行动的内心念头。



既然这样，那么这条誡命就不单单是针对已婚的人，也针对未婚的人。我们已经

知道，性欲本身并非是罪。你们年轻人，你们单身的应该知道，这并不是问题的

所在。圣经告诉我们，解决这个问题的唯一方法是追求、结婚，时候到了神会安

排你的婚姻。一个人若在心里幻想连天，用看不健康的东西来满足欲望，就是淫

念的根源。保罗告诉哥林多教会的人，“倘若自己禁止不住，就可以嫁娶。与其

欲火攻心，倒不如嫁娶为妙”。他没有说你可以用任何其它方式去释放自己，而

是结婚。很多人以为，我还是单身，眼看也好，心想也好，不会带来什么害处。

圣经教导我们，要想得到真正的满足，就应该作出自我牺牲。

我们的《告白》说，我们应当以全部精力追求神对我们的呼召。我们若这

样做，就不会有太多的精力没出消耗，不会寻找自己的满足。根据圣经，我们应

当避免想入非非、色情画面、黄色书籍，这些东西容易引起不当甚至出轨行为。

这样的自私追求是和神的国格格不入的。今天的这个充满色情的文化很容易把我

们拉过去。但圣经说的很清楚，这些事的结果乃是死。

好消息是，福音是为罪人预备的。神能够饶恕犯了奸淫罪的人。大卫就是

个例子。这样一个为神所喜悦，为人所爱的人，犯了奸淫罪之后，求告神饶恕，

神饶恕了他，洗净了他的一切污秽。我们服侍的神是一位满有怜悯的神，他不仅

饶恕，他也爱犯了奸淫罪的罪人。因为我们从何西亚书上看到那令人心碎的故事：

神把以色列人比作妻子，每次给她的礼物，她都拿去给她的情人。甚至就在义怒

之中，神还是应许说要寻找他们，帮助他们，重建被以色列的不忠所毁坏的婚姻

关系。神向我们显明，凡到他面前来信他的，犯下的罪恶再大，干下的勾当再脏，

他也必饶恕。他是一位追求不忠之妻的丈夫。他给我们指明了应该走到路，好叫

我们有满足的喜乐。那么我们这些被赦免饶恕的犯律者应该有什么样的回应呢？

我们应该有一个愿望要来荣耀、服侍这位永远信实的丈夫。 

我们一起祷告。 


